Cooperación

Ministerio de Salud de la Nación Dirección de Relaciones Sanitarias Internacionales El Ministerio de Salud de la Nación a través de la Dirección Nacional de Relaciones Sanitarias Internacionales desarrolla cooperación en tres niveles:

- Cooperación Multilateral
- Integración Regional
- Cooperación Bilateral

Cooperación Multilateral

Con los organismos internacionales de salud, principalmente con la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la Organización Mundial de la Salud (OMS), en las citadas organizaciones mantiene un rol muy activo.

OPS

Argentina es uno de los países miembros del Grupo de trabajo para la elaboración de la Agenda 2018-2030 (ASSA 2030).

Esta Agenda de Salud para las Américas establecerá las prioridades para dar respuesta a las necesidades de salud de nuestras poblaciones y significara un compromiso para los países de trabajo conjunto.

Integración Regional

▶ En el marco de la integración regional, como ejemplo en el MERCOSUR, los Estados Partes junto con la OPS a partir de la firma del Memorándum de Entendimiento de cooperación entre el Mercado Común del Sur y la Organización Panamericana de la salud OPS/OMS.

Se comenzará a ejecutar un proyecto de cooperación de la Comisión Intergubernamental de Donación y Trasplante, que fue aprobado en esta PPTA en junio pasado por los Sres. Ministros de Salud. También en el ámbito regional tenemos una iniciativa que tuvo origen en Mercosur y luego fueron invitados los Estados Partes de la Unasur en el tema de medicamentos de alto costo en negociaciones de precios para compras conjuntas.

Cooperación Bilateral

- Desarrollamos en conjunto con la Cancillería Argentina la cooperación sur- sur de país a país, en la que por medio del FO-AR se nos permite el envío de nuestros técnicos y consultores para capacitación y formación.
- Acá también incluimos la cooperación triangular que permite desarrollar actividades de mayor envergadura. La cooperación del FO-AR en salud se centra en países de Latinoamérica y del África.

Centros colaboradores de OPS/OMS

Nos complace observar que de los 179 centros en la Región de las Américas, 14 están ubicados en Argentina y pertenecen al ámbito del Ministerio de Salud 5 de ellos, tanto de la sede central como de Organismos Descentralizados.

Este año gratamente la OPS designó al Instituto Nacional de Central Único Coordinador de Ablación e Implante (INCUCAI) como centro colaborador hasta abril 2021, siendo reconocido no solo como referente regional sino entre los tres centros a nivel mundial.

En conclusión:

Los centros colaboradores son una herramienta fundamental para la cooperación técnica tanto de la Organización como de la cooperación norte-sur, sur- sur y triangular.